
Тема урока:
«Н и НН в суффиксах имен 

прилагательных, 
образованных от имен 

существительных»
Учитель русского языка и литературы

Шабалина Наталия Николаевна
МБОУ СОШ №11

Кизел, Пермский край
2017



Перышко воробья – воробьи_ое перышко
Ремень из кожи – кожа_ый ремень
Ваза из стекла – стекля__ая ваза
Семечки из тыквы – тыкве__ые семечки
Автобус для экскурсий – экскурсио__ый автобус
Запах лимона – лимон_ый запахн
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Одна Н пишется в суффиксе 
«-ин»
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Одна Н также пишется в 
суффиксах «-ан», «-ян», 

кроме трех слов 
исключений: оловянный, 
деревянный, стеклянный.
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Две буквы Н пишется в 
суффиксах «-енн» и «-онн», 
а также на стыке морфем. 

Исключение:ветреный
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рама деревянная ручка оловянная

окно стеклянное
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Ганс Христиан Андерсен

«Бузи__ая матушка» 

Федор Абрамов 
«Деревя__ые кони» 



Агния Барто 
«Лебеди_ое горе» 

Русская народная 
сказка 

«Соломе__ый бычок» 
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В кратких прилагательных пишется столько 
же букв Н, сколько и в полных: 

Проселочная дорога была пустынна.
                                             пустынная



- пишется в суффиксе «-ин»

-пишется в суффиксах 
«-ан», «-ян», кроме трех 

слов исключений: 
оловянный, деревянный, 

стеклянный.

-пишется в суффиксах 
«-енн» и «-онн», а также на 

стыке морфем. 
Исключение:ветреный

Н НН
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